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预警信息：

泰国考虑增加木材进出口法规

泰国政府正在考虑增加木材产品和再植树木(生长到一定规模后，移栽到其

它地方，用于景观美化)出口条例内容,增强贸易伙伴信心。

外贸部部长表示，这两种产品的出口未来可能需要获得皇家森林部和外贸部

的出口许可证。出口许可证只适用于木材、加工木材和木炭的装运。

该部还考虑修订关于木材和木材产品进口条例，增加进口产品必须附有证书

或原产地文件规定。新的条例将有助于国内买家进口或购买的木材产品或木材具

有合法来源。

泰国现有的木材和木材产品进出口条例-直根据 1992 年制定的法规执行，但

现在全球木材贸易情况已经发生了巨大变化。

木材是一种涉及国家安全、经济、自然资源和环境等多个国家部门的敏感产

品。任何新措施都需要各方综合考虑。新的法规将于今年第一季度公开征集意见。

外贸部表示，2018 年前 10 个月，泰国木材和木制品进口总额为 149 亿泰铢，

较上年同期增长 6%。大部分进口产品为加工木材、胶合板/单板木材、木制品和

原木，主要来源是中国、马来西亚、新西兰、缅甸和越南。同期泰国木材及木制

品出口额为 805 亿泰铢，同比下降 11%。大多数出口产品是加工木材、纤维板和

胶合板，主要销往中国、韩国和日本等地。

（来源：木材云）



行业动态：

2018 年木材加工行业市场的现在与未来

提高利用率势在必行！

导读：近年来，我国经济持续快速发展和人民生活水平的提高，使国内木材

需求不断增长，推动木材加工业的蓬勃发展。数据显示，2016 年，我国工业木

材消费约 60141 万立方米，其中造纸消费占 64.48%;其它人造板、实木地板和木

质家具制造等约占 35.52%。

行业发展面临木材供需矛盾

木材加工业以木材为原料，主要用机械或化学方法进行的加工，其产品仍保

持木材的基本特性，初加工产品有电杆、坑木、枕木和各种锯材，再加工产品有

建筑构件、家具、车辆、船舶、文体用品、包装容器等木制品，以至木材的再造

加工品即各种人造板、胶合木等。

近年来，我国经济持续快速发展和人民生活水平的提高，使国内木材需求不

断增长，推动木材加工业的蓬勃发展。数据显示，2016 年，我国工业木材消费

约 60141 万立方米，其中造纸消费占 64.48%;其它人造板、实木地板和木质家具

制造等约占 35.52%。

http://www.jiajumi.com/news/chn/27593.html
http://www.jiajumi.com/know/know/9305.html


不过，虽然木材加工业取得显著进步，但在原木和锯材等很大程度上依赖进

口，国内木材产量有限，供需矛盾成为行业发展的掣肘。具体来看，2017 年，

中国进口木材合计(原木+锯材，原木材积)首次突破 1亿立方米，达到 10849.7

万立方米，金额 199.86 亿美元，分别增长 15.6%和 23.2%;2018 年 1-7 月，合计

进口木材 6598 万立方米，预计全年将超过 1.1 亿立方米。



其中，俄罗斯、新西兰、美国、加拿大、泰国、澳大利亚和欧洲等 7个国家

和地区进口的木材占我国进口木材的八成以上，2018 年上半年达 81%。



国内木材产量方面，由于我国森林资源结构不合理，用材林的成熟林过少、

质量差，森林覆盖率远低于全球 31%的平均水平，人均森林面积仅为世界人均水

平的 1/4，人均森林蓄积只有世界人均水平的 1/7，木材产量增长后劲不足，2014

年开始已进入下行通道。



2013 年，国内木材产量达到 8438.5 万立方米，而到 2016 年木材产量已下

降至 7775.9 万平方米。预计未来几年仍将持续下滑，到 2023 年木材产量约为

5859.8 万平方米。



综上所述，我国木材加工业正面临资源环境、木材供需矛盾等问题，但市场

需求依旧旺盛，行业未来发展挑战与机遇并存。

延伸阅读：自东向西 中国进口木材的供应地变化

未来需提高综合利用率水平

针对当前发展形势，在供需矛盾的情况下，木材加工企业需提高综合利用率

水平来应对。长期以来，我国对人工林木材性质与林木培育、加工利用关系的基

础研究十分薄弱，对木材功能性改良等方面高新技术的采用仍停留在粗放的研究

水平之上，以致我国现有的人工林一方面材质材性难以适应市场的需求，另一方

http://www.jiajumi.com/news/expert/27561.html


面又不能根据其材质材性进行充分合理利用，造成在缓解木材供需矛盾方面未能

发挥应有的作用。

因此，提高综合利用率水平将成为行业发展主要趋势。提高综合利用率意味

着需要开展木材高效加工利用技术、非木质资源利用和废弃木材的循环再利用技

术研发，以提高木材和非木质资源的综合利用水平，保证有限的木材资源满足日

益增长的木材市场需求。通过新技术、新工艺的应用，提高林业产业素质，不断

促进森林采伐利用率和木材综合利用率的提高，使有限的资源得到更充分的利

用。

除了提高利用率，大力发展木材节约代用也将行业发展方向之一。对此，需

进一步加大对木材节约代用新技术、新工艺、新产品研究开发力度，提高木材的

防护能力，推广木材的干燥、防腐、防蛀蚀等先进技术的应用，延长木材的使用

寿命，突出抓好电力、铁道、工矿、包装、住宅建设等重点行业和重点领域的木

材节约代用。

以上数据来源参考前瞻产业研究院发布的《中国木材加工行业产销需求及投

资预测分析报告》。

（作者：李明俊 原标题：2018 年木材加工行业市场现状与发展趋势分析

提高利用率势在必行）

（来源：家具迷）



江山动态：

江山门业协会二届二次会员大会暨

2019 年新春年会圆满落幕

2019 年 1 月 21 日下午，由伟通智能装备、嘉宝莉家具漆、国全科技、建诚

伟业、科匠机械及万锐机械等优秀供应链企业倾情赞助，以“仰望星空•聚力•

破局”为主题的江山市门业行业协会二届二次会员大会暨 2019 年新春年会在江

山金陵大酒店隆重召开，此次会议邀请市门业产业发展服务小组、市经信局、市

商务局、市民政局、市市场监管局等领导出席参会。此次大会有会员门企、供应

链企业及媒体记者近 500 人一同见证了这一重要的时刻。

此次会议分为两个阶段：

第一阶段：

江山市门业行业协会二届二次会员大会

江山市副市长巫小雄向大家讲述了江山门业经过十多年的发展，先后获得

“中国木门之都”、“中国定制家居木质制品名城”等殊荣，虽然 2018 年经历

了市场下行、环保整治、机器换人及产业升级等考验，但是这都是为了让大家向

更大更强的方向发展。江山门企要不断地创新和发展，打响“好木门•江山造”

的区域品牌知名度。

欧派门业董事长致辞，分享欧派的情况，希望大家做到专业、专注，在 2019

能够实现合作共赢。



会长何利明做报告《仰望星空，只为遇见更好的 2019》

秘书长黄巧灵做 2018 年重点工作汇报

智能制造江山组副组长张启飞用大数据向大家展示了智能制造为门企能带

来的价值。



佛山科匠机械魏汉林总经理为大家分享微波压机如果代替传统压机，解决木

门压合效率低，占地面积大的问题。

青岛建诚伟业邱建总经理为大家分享木门砂光机如何替代人工打磨，改善工

人工作环境，提升工作效率。

嘉宝莉木门与整木定制研发院院长曾思亮为大家分享了木门与整木定制的

未来流行趋势，并表示要做好整装必须在细节上下功夫，通过各方面融合，才能

促使客户产生购买欲望。

第二阶段：“伟通”之夜

民政局副局长祝新洪为协会颁发 4A 级协会牌匾



+市场监管局副局长张强为王牌门业、金旗门业授牌“浙江名牌产品”



市场监管局副局长张强为欧派门业、金凯门业颁发“品字标浙江制造”证书

+

仰望星空，只为更好的 2019！
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